

vor die Wohnung des Gouverneurs. Sobald dieser erschien, sprang einer der Jünglinge hervor. Dir gilt's, rief er, Henker unseres Vaters, dir, Mörder unserer Schwester! Der Schuß fällt, und der Gouverneur stürzt todt nieder. So werden wir Jeden behandeln, der es wagt, uns in den Weg zu treten, rufen die beiden andern, die ihren Bruder in die Mitte nehmen, und ihre Gewehre anlegend ihn begleiten. Von Schrecken gelähmt, blieben alle Zuschauer unbeweglich stehen. Ehe die Obrigkeit Befehl gab, die Jünglinge zu verfolgen, waren sie in Sicherheit.

Ein reicher Kaufmann aus dem Innern der Insel war in wichtigen Handelsgeschäften nach Palermo gekommen. Da sein Rückweg durch die Gebirge führte, so wollte er keine Vorsichtsmaßregel versäumen und ging, wie's gebräuchlich ist, zu dem sehr bekannten Agenten einer Räuberbande, um sich assureiren zu lassen. Man verlangte eine Angabe der Güter, die er bei sich hatte, und er öffnete seine Briestafche und seine Geldtasche, die ansehnliche Summen in Wechseln und in Golde enthielten. Der Agent zieht seinen Tarif zu Rathe, der Kaufmann bezahlt die Asssekuranzabgabe und reiset ab, von einem betrauten Manne begleitet, der für alles stehen will. Die erste Tagereise wurde glücklich zurückgelegt, aber am folgen-

den Morgen, als der Weg durch eine enge Schlucht führte, traten zwei Räuber vor, die dem Kaufmanne seine Habe abforderten. Der Führer nahm das Wort, sagte seinen Gefährten, der Reisende sey in gehöriger Ordnung, und zeigte den Paß vor, den der Agent der Bande ausgestellt hatte. Die halbtrunkenen Räuber wollten nichts davon hören, und setzten dem Kaufmanne den Dolch auf die Brust. Er rief den Schuß seines Führers an, aber Verzweiflung ergriff ihn, als auch dieser mit den andern sich vereinigte und drohend Gehorsam foderte. Er knüpfte die Börse los, der Führer öffnete sie und schüttelte die Goldstücke auf die Erde. Begierig stürzten die Räuber darüber her, und bückten sich, sie aufzuraffen. Schnell sprang der dritte herbei und streckte jene mit zwei Pistolenschüssen nieder. Der entrüstete Kaufmann wußte nicht, ob er fürchten oder hoffen sollte. Nehmt euer Geld, sagte der Bandit, diese Elenden schändeten das Gewerbe, ich habe sie gestraft. Was würde aus unserer Versicherungskasse werden, wenn die Reisenden nicht mehr auf unser Wort bauen könnten." Ruhig vollendeten sie die Reise; und als der Räuber den Kaufmann in die Heimath gebracht hatte, bat er ihn, das Abenteuer, um der Sicherheit des Handels willen, so bekannt als möglich zu machen.

V e r i c h t i g u n g.

Frrig ist im letzten Blatte die Angabe, daß die Anrede an den König dem kleinen allegorischen Stücke (die Rückkehr des Vaters) vorhergegangen wäre; sie wurde nach demselben gesprochen und ist jetzt gedruckt zu haben.

Z
D
nove
Umf
tur
barin
klein
Meer
wie
ist
mit
seiner
Küste
lich
sieht
Wint
daß
erwär
Neger
im
mild;
hitze.
S
ein ho
einer
steinig